

Sibylle Entwistle beschirmt Trachtenfest

Schirmherrinnen-Bitten für Niederbayerisches Trachtenfest in Vilsbiburg
war von Erfolg gekrönt



Erst nachdem die Vertreter der Gauausschüsse um 2. Gauvorstand des Trachtengaus Niederbayern, Kurt Steibl (4. v. r.), Waldgau-Gauvorstand Andreas Tax (1. v. r.) und Walter Söldner, Gauvorstand Dreiflüsse-Trachtengau Passau (2. v. li.) das Holzscheitknie durchstanden hatten, sagte Sibylle Entwistle ihr Amt als Schirmherrin zu.

Die Vilsbiburger Bürgermeisterin Sibylle Entwistle übernimmt die Schirmherrschaft für das Niederbayerische Trachtentreffen vom 30. Mai bis 1. Juni 2025. Sie erhörte damit die Bitte der drei niederbayerischen Trachtengaue, die das gemeinsame Trachtenfest in der Stadthalle Vilsbiburg organisieren.

In seinem Prolog zum Beginn des Schirmherrin-Bitten kam der zweite Gauvorstand des Trachtengaus Niederbayern, Kurt Steibl, schnell zum Grund des Zusammentreffens: „Die niederbayerischen Trachtler möchten dich bitten, als Schirmherrin unser Trachtentreffen zu beschirmen.“ Doch so schnell wollte die Vilsbiburger Bürgermeisterin nicht Ja sagen. Erst einmal möchte ich euch kennenlernen und euch auch etwas prüfen“, lautete ihre Antwort auf die Bitte der Gauvorstände.



Bevor der Festausschuss mit Trachtlern aus dem Trachtengau Niederbayern, dem Dreiflüsse-Trachtengau Passau und dem Bayerischen Waldgau das lange ersehnte Ja zu hören bekamen, hatten sie einige Aufgaben zu erfüllen. Dabei war die erste Aufgabe noch die einfachste, denn die drei gewünschten Volkstänze waren mit der Begleitung durch die Hof- und Dorfkapelle unter der Leitung von Sascha Helmbrecht kein Problem. Schon etwas schwieriger wurde es, als die Trachtler selbst die Suppe auslöffeln mussten, die sie sich mit der Bitte um die Übernahme der Schirmherrschaft eingebrockt hatte. Der Koch hatte etwas zu stark gewürzt und so gab es so manche verzogene Miene und für alle etwas zu lachen. Doch zu viel Schadensfreude war auch nicht gut. Die Musikanten hatten am lautesten gelacht und bekamen dafür von der Schirmherrin leckere Krapfen mit Spezialfüllung serviert.



Erst nach dem obligatorischen Scheitelknie der Gauvorstände bekraftigte Bürgermeisterin Sybille Entwistle ihre Zusage, als Schirmherrin das Niederbayerische Trachtentreffen in Vilsbiburg zu beschirmen. Nun fiebern alle den drei Festtagen in der Stadthalle Vilsbiburg entgegen, das am Freitag, 30. Mai 2025 mit den „Brettspitzen live“, der bekannten Volkssänger-Revue aus dem BR-Fernsehen beginnt. Am Samstag startet das Festprogramm am Abend mit einem Heimatabend, an den sich dann ein offener Volkstanz anschließt.



Seinen Höhepunkt findet das Fest am Sonntag, 1. Juni, wenn in Vilsbiburg rund 2500 Trachtler aus ganz Niederbayern und Oberpfalz erwartet werden. Nach dem Festgottesdienst am Vormittag präsentieren sich die Trachtler am Nachmittag beim Festzug durch den Ort. Sowohl am Samstag, als auch am Sonntag wird rund um die Stadthalle auch ein Handwerker- und Trachtenmarkt stattfinden. Weitere Infos zum Niederbayerischen Trachtenfest sind auch auf der Internetseite des Trachtengaus Niederbayern (www.trachtengau-niederbayern.de) zu finden, sowie auf Facebook und Instagram unter dem Namen „Niederbayerisches Trachtentreffen 2025“.

(Bericht und Bilder: Christoph Hauzeneder)